

EL ORDEN SOCIAL

Semanario católico de intereses sociales, pero no políticos

CON APROBACION ECLESIASTICA

Año V ❀ Heredia, sábado 15 de diciembre de 1906 ❀ N.º 241

LA EDUCACION

Librería y Papelería de Manuel V. Blanco



Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios etc., etc.

¡¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

AVENIDA CENTRAL. SAN JOSÉ.

←❀+ RECOGED +❀→

sellos usados de correo

para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén.

Remitid los sellos por carta; ó pedid informes al Rev. Padre Director del Instituto de Belén Imensecc. Canton de Schütz, [Suiza.]

Bonitos recuerdos religiosos seran enviados como recompensa.

APROVECHEN

Por no poderla administrar personalmente vendo la máquina de aserrar que fué del Presb.º Sandoval, situada en San Mateo, en las márgenes del Río Machuca, como á 45 metros del puente de la Calle Real para Puntarenas.

Se encuentra en muy buen estado y produce bastante cada día.

HIGINIO SANDOVAL

“EL ORDEN SOCIAL”

DIRECTOR:

Presbítero Rosendo de J. Valenciano

EDITOR Y ADMINISTRADOR:

Luis Cartín G.

SECRETARIO:

Eduardo Chaverri

Calle del Carmen N.º 31 Apartado N.º 32.

Este periódico se publica los sábados. La suscripción por trimestre vale 75 cts.; el número suelto, 10 cts.

SANTO EVANGELIO

El de esta dominica es del capítulo I, versículos 19 al 28, según San Juan.

En aquel tiempo, los judíos enviaron de Jerusalén sacerdotes y levitas para preguntarle á Juan: ¿tú quién eres? El confesó la verdad, y no la negó: antes protestó claramente: Yo no soy el Cristo. ¿pues quién eres? le dijeron: ¿Eres tú Elías? Y dijo: No lo soy. ¿Eres tú el Profeta? Respondió: No. Pues ¿quién eres tú, le dijeron, para que podamos dar alguna respuesta á los que nos han enviado? ¿Qué dices de ti mismo? Yo soy, dijo entonces, la voz del que clama en el desierto. Enderezad el camino del Señor, como lo tiene dicho el profeta Isaías. Es de saber que los enviados eran de la secta de los fariseos. Y le preguntaron de nuevo, diciendo: ¿Cómo, pues, bautizas, si tú ni eres el Cristo, ni Elías, ni el Profeta? Respondióles Juan, diciendo: Yo bautizo con agua; pero en medio de vosotros está uno á quien no conocéis. El es el que ha de venir después de mí, el cual ha sido preferido á mi, y á quien yo no soy digno de desatar la correa de

su zapato. Todo esto sucedió en Betania, la que está á la otra parte del Jordán, donde Juan estaba bautizando.

CONSIDERACION

Ensalza San Juan Bautista al Mesías, de quien era precursor, y al mismo tiempo se humilla. A Dios corresponde toda gloria; y propio de la criatura, aún la más sublimada, es el reconocerse siervo inútil y como menos que nada por el pecado con que ofende á su Creador. ¿Somos nosotros humildes? ¿Sufrimos con paciencia el que nuestros prójimos se muestren desconsiderados con nosotros? ¿No pensamos que todo nos lo merecemos? ¡Ay! ¡qué lejos están todos estos sentimientos de la verdadera humildad, que, si es pura, ha de gozarse en el propio menor precio!

Para las Damas

La mujer está destinada á los efectos dulces y tiernos. Sus palabras deben ser una gota de miel en las amarguras de la vida; su sonrisa, un rosado crepúsculo brillando por las sinuosidades oscuras de la inteligencia; su mirar, el casto rayo de la luna sin mancha, penetrando hasta los abismos de nuestro corazón y ciñendo con su aureola melancólica y santa todas nuestras más febriles y exaltadas pasiones.

Moderar los ímpetus demasiado fuertes del hombre; herir con afectos tiernos su corazón despedazado por exaltadas pasiones; atraer la ambición sin límites al estrecho pero venturoso nido del hogar, tal debe ser su angélico ministerio en la sociedad. Esas alas tan bellas se tronchan al aire que vibra por las alturas innacesibles de la ambición ó del poder. Lo dulce, lo tierno, lo gracioso, forman otros tantos círculos donde su natural hermosura se lanza como á un centro de gravedad.

Mas por lo mismo que la mujer es así, tan dulce, tan pura, tan delicada, cuando la ambición se arraiga en su ánimo, tórnase esta pasión en sentimiento más ciego, más impetuoso, más vehemente que la ambición de los hombres.

Las mujeres husmean muy de lejos el peligro y tienen presentimientos rebeladores, capaces de adivinar el secreto más culto y descomponer el plan más arreglado.

Una mujer manchada por la culpa ó el crimen, es capaz de todo y á todo se arriesga. El bajar una grada en la escalera moral es lo difícil; después de una grada se rueda fácilmente al abismo. Por eso conviene educar su corazón en la familia y en la escuela desde los primeros años de su vida.

El Requiem de Mozart

Entre las muchas anécdotas de Mozart, refiérese una de los últimos días de su vida y relacionada directamente con su célebre *Requiem*.

Poco tiempo antes de fallecer el celebrado compositor, se aterrorizó en su imaginación la idea de que su muerte estaba próxima, y en vano sus amigos trataban de vencerle de que aquel pensamiento era tan infundado como absurdo.

Por aquel entonces se presentó á Mozart un caballero rodeado de gran misterio, que negóse á dar su nombre y que dijo al maestro:

—Una persona que desea ocultarse y que llora la pérdida de un sér amado, queriendo honrar su memoria con un acto solemne, me encarga le suplique á Vd. que componga un *Requiem*. ¿Querrá Vd. hacerme este señalado servicio?

Mozart, á quien aquella solicitud produjo una desagradable impresión, dados sus temores de morir, negóse á acceder á las pretensiones del misterioso caballero; pero tanto le suplicó éste, que al fin accedió.

—¿En cuanto tiempo podrá Vd. terminar su obra?—le preguntó el de conocido.

—Un mes,—le respondió Mozart.

—Pues bien, dentro de un mes volveré á recoger su trabajo. ¿Qué precio le pone Vd.?

—Cien ducados.

El caballero les abonó al punto; y se despidió exclamando:

—Hasta dentro de un mes.

Sin pérdida de tiempo puso manos á su obra el maestro, trabajando con gran actividad por espacio de algunos días, hasta que, fatigado por tan incesante labor, tuvo que suspender su tarea, encontrándose con que al terminar el mes no tenía aun hecho el *Requiem*.

El desconocido se presentó á recogerlo y Mozart le dijo:

—Me ha sido imposible terminar su encargo: le suplico pues me conceda un nuevo mes de plazo.

—Con mucho gusto: dentro de un mes estaré aquí.

El maestro, cada vez más aferrado á su fatídica idea, pensó que aquel hombre que de tanto misterio se había rodeado para acercarse á él, no era otra cosa que un enviado de ultratumba que venía á predecirle su muerte. Así es que dijo á su esposa.

—Este *Requiem* será para mí. Lo tocarán en mis funerales.

Y se dedicó á su trabajo con más ardor que antes, consiguiendo al cabo de quince días ver su *Requiem* terminado.

Cuando el desconocido fué á recoger la obra del inmortal compositor, se encontró con la sensible nueva de que éste había fallecido.

La predicción de Mozart se cumplió, y su célebre *Requiem* fué tocado en sus funerales.

Sistema de Educación

(A LOS PADRES DE FAMILIA)

Si yo tuviera un niño pequeñuelo y quisiera criarlo para el cielo, con la ayuda de Dios lo lograría; pero, ¡cuánto desvelo su sana educación me costaría!

Mas si á ese niño candoroso y tierno lo quisiera criar para el infierno, ¡qué poquito trabajo me costaba y qué poco desvelo consumir ese bárbaro delito de hundir en el infierno á un angelito, nacido para el cielo!

Conozco yo un sistema de educación moral que nunca falla:

él resuelve el problema de hacer de un inocente un gran canalla.

Lo primero que al niño prohibiría era hacerse cristiano ni judío. ¡Cuando fuera hombre él, ya elegiría! ¿Para qué le dió Dios libre albedrío? (¡He dicho Dios! en fin, se me ha escapado, con el niño hablaría con cuidado).

Preparado con estos *elementos*, á una escuela sin Dios lo mandaría á echar de su carrera los cimientos, á ilustrarse, á adquirir conocimientos en las ciencias del día

libre de religiosas *aprensiones* que achican y acobardan la conciencia y estorbo son de la moderna ciencia, que tiende á desterrar preocupaciones, de un niño la tierna inteligencia, indiferente á místicas *ficciones*, lograría llenar cumplidamente, su evolutivo, racional proceso, sin beber en más fuente que en la fuente sublime del progreso. (¡)

La segunda enseñanza acabaría de envenenarme el chico; allí se le diría que no es hijo de Dios, sino de un *mico*; pues no le faltaría uno de esos maestros de alma impía, corruptores infames de menores, que abusan sin piedad de la inocencia y la isfunden sacrílegos errores por ganar para el diablo una conciencia.

Una Universidad se encargaría de darle al escolar la última mano y cuando pienso que de allí saldría llamándose, tal vez, *salmeroniano* ¡Hijo del alma mía! (Me espanto ya, sin existir mi hijo!) Antes Dios te arrancara de mis brazos que dejarte enredar entre los lazos que algún *D. Nicolás* te tendería.

Si con este programa tan sencillo no resulta el chiquillo de impiedad un modelo y un aborto, capaz de dar lecciones al *Odón* más . . . *Odón* de los *Odonos*, ¡las orejas me corto! Lo moraleja se deduce al vuelo, y ciego será aquel que no la vea: si queréis criar hijos para el cielo, que os los eduque el que en el cielo crea. Mas si hay (¡qué ha de haber!) algún mal padre ó alguna infame madre

que los quiera criar para el infierno
y recoger bien pronto la cosecha,
que os los eduque el diablo... ¡y cosa hecha!

JOSÉ M^º GABRIEL Y GALÁN.

Notas Teatrales

(Función del sábado 8)

Ante un público numeroso y selecto dió su representación la Compañía Leal.

Tanto "Las niñas en el Siglo XX" como la interpretación dada á la obra por el cuadro de artistas mereció general aprobación, que se tradujo en explosiones de aplausos al final de cada acto.

El Chiquillo no gustó. Ese no es pensar exclusivamente nuestro, sino la opinión latente en la mayoría de los espectadores.

El Croniquero.

CRONICA

—Conste que nosotros no insultamos á nadie y sepan los que graciosamente asumen el papel de víctimas de fantásticos ataques nuestros—porque creen así captarse las simpatías del público—y que desde las columnas de *La República* y por otros medios impropios nos lanzan no *chinitas* sino verdaderas groserías, como á las damas más estimables de Heredia, buscando con sus alusiones personales la manera de hacernos descender á terreno vedado, sepan, decimos, que podríamos, si quisiéramos, confundirlos hasta reducirlos al silencio, pero renunciamos á ese *derecho*, porque tenemos mejor noción que ellos de la noble misión que la prensa debe cumplir.

—El martes anterior falleció en esta ciudad la señora doña Fidelina Flores de Lizano, después de cortísima enfermedad. Presentamos á su familia y muy especialmente al Dr don Manuel J. Flores, hermano de la extinta, nuestra más sentida expresión de condolencia.

—La Junta de Gobierno de la Hermandad de Caridad de la Provincia ha dictado últimamente dos acuerdos importantes. Por el primero establece que en lo sucesivo no se acepte como hermano sino á quien hubiese donado á los fondos del Hospital por lo menos diez colones.

El segundo dispone que la votación de personas ausentes sólo se admita por poder escrito á favor de otro de los hermanos. Estamos de conformidad con tales disposiciones, pero nos ocurre hacer la siguiente pregunta: ¿Serán legales esos acuerdos, aún cuando tengan ya la sanción del Supremo Gobierno, siendo violatorios, como lo son, del Artículo 44 de los Estatutos, que prescribe que toda reforma á los mismos se haga en reunión general?

—El lunes último tuvimos el gusto de saludar en ésta á nuestro amigo y colaborador Presbo. don Manuel Zavaleta, que la víspera predicó en la iglesia parroquial un magnífico sermón alusivo á la Santísima Virgen en su Concepción Inmaculada. Nos dió muy gratas noticias acerca de la parroquia alajueleña, entre otras la de haberse pagado los gastos de reparación y ornato del templo. También nos refirió el propósito que muy en breve será realidad, de traer un magnífico órgano. Bien por el Presbo. Dr. Volio, activo Cura de Alajuela y bien por el Presbo. Zavaleta, su entusiasta cuadjutor.

—La Municipalidad del Cantón Central para el año próximo, nombrada en elección de 8 del actual, es como sigue: Propietarios: don Jose M^º Viquez, don Manuel B. navides R., don Santiago Rodríguez, don Francisco González Z., don Ricardo Mora es. Suplentes: don Saturnino Meléndez, don Alfredo J. Alvarado, don Enrique Zamora. Esperamos que la labor sea fecunda en bienes para el vecindario que van á representar.

—En el extranjero, en Inglaterra y Estados Unidos, por ejemplo, está prohibido terminantemente el que los barberos pasen por la cara al cliente el *terron* de alumbre, por haberse comprobado que ese es un magnífico medio de transmitir de un individuo á otro las enfermedades cutáneas. Como aquí está muy generalizada esa práctica en nuestras barberías, ignorándose sin duda el peligro, convendría se hiciese la prohibición.

—Los chicos no caben en sí de contentos con motivo de la vuelta á ésta, del Circo Aguila Milanese. Hoy dará función.

—Por razón del luto que guardan ahora varias familias de nuestra sociedad, se transferirá á la otra semana la función teatral que se había anunciado para hoy.

—A nuestro amigo isidreño don Francisco Argüello y Sra. felicitamos por la nueva niña que ha venido á traer la alegría á su hogar.

ENTRETENIMIENTOS

CHARADA

Mira, querido *dos dos*,
En la *todo* confiad
Que es la virtud
Con que nos alienta Dios.
¿No sabes acaso, amiguito,
Que los que *prima dos tercera*
Tienen como recompensa
Las mansiones del Cielo?
Lo sabes? sí?
Pues cuando os desprecien, ríe
Lo mismo que al ultrajarte,
Que el portero San Pedro
Antes de que te abra la puerta
Tus obras las *segunda cuarta*.

E.

ANAGRAMA:

¡QUIEREN VENIRSE, LOS VI!

La solución es un conocido refrán.

Solución á la charada del No. anterior:
Arado Al anagrama: *Amor de madre, es amor*
Enviaron soluciones á la charada: Juana de Villegas, M. Luisa de Alvarado, Amparo C. de Murillo, (Capellades) Antonia Bonilla, Mercedes Morales F., Oliva Huertas (San Vicente), Eugenia García, María Rodríguez, M. Rojas (San Vicente), Mercedes y Amira Solano, Engracia de Castro, (Naranjo), Neltali García, José Salguero (Grecia) Al Anagrama: Mercedes Morales F., D. Chaverri, Amparo G. de Murillo y M. Luisa de Alvarado. Corresponde el premio de la charada á don José Salguero y el del anagrama á doña Amparo G. de Murillo

DE SANTO DOMINGO

Con la solemnidad acostumbrada se celebraron en este mes la fiesta de la Virgen Inmaculada. El 7 á las 12 nuestra filarmónica anunciaba desde el atrio del templo la fiesta del día siguiente y por la noche mientras se quemaba un pequeño pero lucido juego de pólvora amenizó el rato con varias piezas escogidas.

La Misa del 8 fué á las 9 a. m.; Predicó el P. Montoya, joven sacerdote que á pesar del corto tiempo que hace de haberse ordenado, tiene una facilidad admirable para la oratoria. Habló en su discurso de la belleza de María con frases animadas, co-

rectas y floridas logrando dejar plenamente satisfecho al auditorio.

Los gastos los hizo la niña María Rodríguez Ch.

Vaya un apretón de manos al P. Montoya por su discurso y al Maestro de Capilla que supo complacernos ese día. Bien por los domingueños y especialmente por la niña Rodríguez, que tanto se esforzaron por honrar á María en el día de su Inmaculada Concepción.

El producto del turno que se hizo el domingo pasado, con el fin de continuar la reparación de la Basílica alcanzó á 1350 colones. Con gusto se puede trabajar en un pueblo como Santo Domingo, donde todos unánimemente se empeñan por secundar los esfuerzos de su párroco y de la Junta Directiva de los trabajos en la Iglesia.

Merecen especial mención los jóvenes y señoritas que por todos los medios posibles trataron de aumentar el resultado del turno.

¡Domingueños, adelante! Un pueblo que así se interesa por la gloria de Dios, obtendrá copiosos frutos de bendición. ¡Felices los jóvenes que en temprana edad están impregnados de tan nobles sentimientos y empapados en las ideas sublimes que les inculcaron sus padres!

El producto del turno deja ver claramente que el pueblo domingueño es católico por convicción y generoso por naturaleza, mal que pese á cierto sujeto que aconsejó á varias personas que no contribuyeran para la Iglesia. Sabido es que la Iglesia no necesita para nada de tal persona, pero sería de desear que fuera un ¡oquito más fino.

Damos las gracias á los caballeros y jóvenes josefinos y varias señoritas heredianas que nos honraron asistiendo al turno.

Corresponsal

11 de diciembre de 1906

Imprenta y Papelería

de Luis Cartín G.

Ejecución de toda clase de trabajos tipográficos. Expendio de útiles escolares y de oficina.

CARECE DE LOGICA

Una gacetilla que aparece consignada en "El Noticiero" del 30 de noviembre p. p. que poco más ó menos dice así:

"Mala disposición ha tenido el Gobierno al consentir la instalación de una Oficina Telegráfica en Sn. Roque de Alajuela; (De Grecia dijera, pues de Alajuela no conozco ningún barrio con ese nombre) y continúa diciendo: "que protestan contra tal disposición debido á que dicha Oficina queda muy distante de los demás centros de población." ¡Esta sí que es buena! nada más natural que si estuviera cerca de la población, puesto que allí están todas las oficinas, entonces sí que la nuestra sería de todo punto inútil) y concluye: "El Gobierno tratará de subsanar el mal". ¡Estamos bien! esto parece querer imponer órdenes al superior. Con las mismas razones dejo deshechas por completo las quejas de la gacetilla, y por si lo habeis olvidado oíd: Nunca seais envidiosos de la dicha ajena. Si alguien quiere replicar con tal que firme, tendrá siempre á la orden al frente de los intereses de este vecindario, al que suscribe.

José Salguero

Sn. Roque de Grecia, Diciembre 10 de 1906

DEL NARANJO

Con motivo de las lluvias ocurridas en las fechas 9; 10 y 11 de octubre, tenemos noticias que poco faltó para que la creciente "Rio Grande" hubiese arrastrado el puente nuevo, situado entre Atenas y Naranjo

Bien puede decirse que esas lluvias en comparación de otras que hemos visto en otros tiempos, aquí no valieron nada, y sería gran lástima que dicho puente (obra de tanto valor con que nos ha favorecido el Supremo Gobierno) por falta de una pequeña reparación, la que consistiría en levantar un poco más los bastiones; en otra ocasión, quien sabe cual sea su paradero.

Corresponsal

5 de diciembre de 1906

DE SAN JOAQUÍN

Pasaron nuestras fiestas anuales y algo nos queda que decir de ellas. Con esplendor y debi-

da solemnidad se celebraron las tres misas de función correspondientes, la primera al pueblo y las otras dos á los mantenedores don Francisco Barrantes y don Cipriano Víquez. En todas ellas notáronse buenos sermones, magnífica música y muy solemnes rosarios. Eso en lo religioso. Ahora nos referimos á los festejos civiles. Los toros, aunque fueron rompe barreras, nos dejaron divertidos, así como los bonitos juegos pirotécnicos. La Compañía de Acróbatas de los señores Puentes y Henríquez presentó buenos y variados trabajos distinguiéndose el señor Puentes, artista importante que ha figurado en otros circos de fama. El Cinematógrafo también agradó bastante. El último día tuvimos la visita del señor Presidente de la República y del señor Ministro de Instrucción, que fueron recibidos con muestras de respeto y cariño. Para terminar diremos que todo pasó en el mayor orden, si se exceptúa un ligero incidente entre gentes del pueblo y la Policía herediana. Lo cierto es que la *cincha*, la famosa *cincha*, salió á relucir. Ojalá que el pueblo, como en esa noche, permanezca siempre respetuoso á las autoridades para evitar mayores desórdenes.

El domingo 2 de los corrientes dejó de existir nuestro honrado y activo Maestro de Capilla don José Rodríguez, quien hasta sus últimos momentos fué un exacto cumplidor de sus deberes. Hacía algunos días que venía sufriendo de una dolencia en una pierna, pero él así dejaba el lecho para ir á oficiar las misas de novena y las solemnes del sábado y domingo. Ese día, como 15 minutos después de haber oficiado el rosario, estando ya de regreso en su casa, entregó su alma al Creador. Desempeñó dicho señor varias capillas y fué un entusiasta propagador de la devoción á María Auxiliadora, no solamente en este pueblo sino en otros muchos. María Auxiliadora habrá recompensado al que tanto se esforzó por propagar su culto y dará á sus deudos resignación y conformidad.

Corresponsal

7 de diciembre de 1906

DE SAN IGNACIO DE ASERRI

Al Sr. Cura de esta parroquia Presbo. Leoncio Piedra presentamos nuestro más respetuoso y sentido pésame por la muerte de su hermana la Sra. María Piedra v de Quesada. ¡Qué N. Señor le consuele á él y familia en este do'oroso trance!

Corresponsal

Diciembre de 1906.

LA BIBLIA

y otras literaturas antiguas en
el Siglo XIX

Obra publicada en inglés por Townsend, Profesor
de la Universidad de Boston

Traducción para "El Orden Social" por Manuel
Pasos, Doctor en Derecho

(Continúa)

ASERTOS FISIOLÓGICOS EN LA BIBLIA, DECLARADOS CIERTOS POR LA CIENCIA MODERNA

"El alma, esto es, la vida de la carne, está en la sangre" [Lev. XVII, 11, 14; Gen. IX, 4] son palabras de Moisés; pero, estas son también ahora las palabras de la moderna ciencia médica. Si se hubiera meditado en todo lo que tal aserto comprende, y, de acuerdo con él, se hubiere obrado ¡cuánto habría disminuido el río de sangre que los médicos flebotomianos hicieron correr durante los últimos tres mil años! Lo que es ahora, en el curso ordinario de las enfermedades, como todos sabemos, el esfuerzo médico se dirige á mantener la cantidad y la cualidad de la sangre.

"Del corazón procede la vida" (Prov. IV, 23): Palabras son estas del libro de los Proverbios, y (fuera del sentido moral que tengan,) si se toman en conexión con el Levítico XVII, 11, 14, aportan, por lo menos, una manifiesta indicación del hecho descubierto por Harvey en 1616, á saber, que la sangre que circula por todo el organismo del hombre procede del corazón, y que es empujada para la distribución de la vida por la energía muscular de ese órgano.

Así también la producción del sueño artificial para las operaciones quirúrgicas se reputa ahora por descubrimiento moderno; y, sin embargo, tiempo ha estaba claramente insinuado en el Libro del Génesis: "Y el Señor, Dios, hizo caer en Adán un profundo sueño, y habiéndose dormido, tomó una de sus costillas é hinchó carne en su lugar." Hay allí una sugestión que, á habérsela meditado y tomado en cuenta, habría apresurado el descubrimiento científico que, aunque tardío, tantos servicios ha prestado ya.

Los profesores de la ciencia médica proclaman ahora como principios ó direcciones para conservar la salud, máximas como éstas: "no angustiar-se: mantenerse ocupado: ser temperante." Estos preceptos, sin embargo, lo son sinó el

eco de las enseñanzas "no os preocupeis [angustieis] por el día de mañana: sed diligentes, sed moderados en todas vuestras acciones." Si éstas manifestaciones bíblicas fueran observadas, quizá, y sin quizá, la mitad de las enfermedades de que nos quejamos quedarían suprimidas.

-Y, tenemos ahora también averiguado por la ciencia: que la ley que ordena el descanso de las faenas rudas, en un día por cada siete, está basada en una necesidad fisiológica. * Y aunque queremos salvar nuestros campos de la esterilidad por exhanstéz, y nuestros cuerpos de la total postración, será necesario restablecer, ó por lo por lo menos volver á practicar el año sabático del código mosaico. Si los hombres dedicados á los arduos estudios científicos y los grandes negociantes, dieran descanso á la tensión mental, un año en cada siete, las postraciones nerviosas entre ellos vendrían á ser desconocidas.

DECLARACIONES DE MEDICOS EMINENTES

Hay otras muchas materias enlazadas con el ceremonial de la ley judaica, quizá difícilmente adaptables á un pequeño tratado popular como el presente, y que, sin embargo sería de gran importancia dilucidar. La excelencia sanitaria de las regulaciones mosaicas está comprobada por un testigo permanente, á saber, la salud general de la raza judía. El Doctor Richard, en su obra intitulada "Enfermedades de la vida moderna," después de aludir al hecho de que el pueblo judío, aunque oprimido y perseguido por toda clase de tiranías, y aguantando lo que ningún otro pueblo es capaz de aguantar, conserva todavía lozanía y vigor para crecer, se expresa de este modo. "Hay una ó varias causas que hacen á la raza judía refractaria á las enfermedades, y esa causa ó causas no pertenecen á las otras porciones de las comunidades civilizadas en medio de las cuales viven los judíos." Creemos: que el lector no necesitará que le digamos que tan singular condición de la raza hebrea, las autoridades médicas la atribuyen á la observancia que los judíos prestan á las regulaciones bíblicas.

De aplicación más amplia son las palabras vertidas por otros dos escritores, cuyos asertos tienen, si cabe, más peso, especialmente entre aquellos que acostumbran despreciar lo que sobre estos asuntos escriben los miembros del clero —(Continuará.)

* La República francesa, la república apóstata, la enemiga del cristianismo, acaba de decretar, basada en la ciencia, el descanso dominical.

Alfredo Jiménez T.

Escultor y Pintor

(200 varas al Sur de la plaza principal de San Ramón).

Ofrezco mis servicios al público en todo lo que se relacione con el divino arte. Hago encarnaciones secas y con brillo, trabajos en dorados, laneados y toda clase de esmaltes. Tengo 18 años de práctica en el arte, trabajo toda clase de esculturas, grandes y pequeñas, á gusto de mis clientes, voy á cualquiera de los pueblos á ejecutar el trabajo que me encomienden. Mi aprendizaje lo debo al que fué don Manuel Rodríguez.

Alfredo Jiménez T.

San Ramón, 4 de noviembre de 1906.

AVISO

Me encargo de hacer pedidos al extranjero, de toda clase de objetos de fantasía, joyas, relojes, etc.; también puedo pedir cualquier otro artículo, siempre que pueda venir como paquete postal. Todo pedido lo haré en condiciones favorables al público.

Estoy á las órdenes de quienes se dignen favorecerme con este género de encargos, en la Agencia del Ferrocarril.

Heredia, agosto de 1906.

Israel Blanco C.

NIGOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos eléctricos de su profesión. Especialidad en el tratamiento de dientes de los niños. Extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 4ª, 170 varas al Sur del Banco de Costa Rica, San José.



UNA Maquina de Escribir REMINGTON

hará en un día completo el más completo trabajo que no resultaría en ninguna otra escritura á máquina.

Y no en un día de trabajo, únicamente. DIA por DIA, AÑO por AÑO, una REMINGTON continuará rindiendo el más eficaz y consolador servicio.

WYCKOFF, SEAMANS & BENEDICT

(Remington Typewriter Company)

327 BROADWAY, NEW YORK

AGENTE EN COSTA RICA:

ANTONIO LEHMANN

SAN JOSÉ

AVISO

Vendo dos lotes de terreno en el Barrio de los Angeles de San Ramón.

El primero consta de 26½ manzanas, cultivado de café, pasto y monte.

El segundo consta de 39¼ manzanas, cultivado de monte, pasto y caña de azúcar.

Para precio y condiciones entenderse con Vital Esquivel en San Ramón.